
 

08/12/2015 



 

 

México, D. F. a 08 de diciembre de 2015 

ATENTO AVISO 

 

Estimado cliente: 

Debido a un error de réplica de las notas, la información faltante la podrá consultar en su 

página de internet. 

Lamentamos profundamente los inconvenientes causados por esta falla en nuestro 

sistema. Quedamos atentos a sus dudas o comentarios. 

Atentamente: 

 

 

 

 
González de Cossío No. 843 

Col. Del Valle, Delegación Benito Juárez 
C.P. 03100, México, D.F. 
5575. 9595 ext. 101 y 102 

www.especialistas.com.mx 
solicitudes@especialistas.com.mx 

 

 



Instituto Politécnico Nacional

 

IPN

 
Logra politécnico reducir depresión varonil 3

     El Economista - Arte, Ideas y Gente - Pág. 48-49 - Agencia ID ( Nota Informativa )

Menciones del IPN

 
La Conasami, origen de los cambios salariales, asegura el sector patronal 7

     El Economista - Empresas y Negocios - Pág. 24 - María del Pilar Martínez ( Nota Informativa )

¿Y después del apagón que? 8

     Zócalo - Revista / Falla de origen - Pág. 2-27-28 - Guillermo Orozco y Darwin Franco ( Nota Informativa )

Sector Educativo

 
Reforma educativa no es para lastimar a docentes: EPN 13

     El Economista - Política y Sociedad - Pág. pp-46 - Mauricio Rubí ( Nota Informativa )

No se agota 14

     Publimetro - Primera / Noticias - Pág. pp-4 - Fabiola Ayala ( Nota Informativa )

Darán 50 mmdp para escuelas vía bonos en la BMV 16

     La Razón - Primera - Pág. pp-3 - Eunice O. Albarrán ( Nota Informativa )

BMV, nueva alianza aducativa: Peña Nieto 19

     Capital de México - Primera - Pág. 22 - Carmen Gudiño ( Nota Informativa )

Esfuerzo. Pondera Aurelio Nuño Mayer potencial del programa CIEN 21

     Capital de México - Primera - Pág. 23 - Redacción ( Nota Informativa )

Pega a universidades crisis en pensiones 22

     Reforma - Primera - Pág. 3 - Sonia del Valle ( Nota Informativa )

Signos Vitales / ¿Y la secretaría de cultura? 24

     El Economista - Política y Sociedad - Pág. 43 - Alberto Aguirre ( Columna )

A pesar de la resistencia, la evaluación educativa avanza, ¿cómo beneficia a México? 26

     Publimetro - Primera / Noticias - Pág. 6 - Mariana Gómez del Campo / Alejandra Barrales / Ana Lilia Herrera Anzaldo

( Columna )

Apuestan profesores por la transparencia mediante OPTI 28

     Capital de México - Primera - Pág. 23 - Redacción ( Nota Informativa )



Pág: 1

.

 

 

.

 

 

IPN

 

.

 

 

 

 

 

 

 

 



Pág: 3

CON MÉTODO DE ACUPUNTURA

Logra politécnico reducir
depresión varonil

Agencia ID

EL DOCTOR Sergio Roberto Za
mudio Hernández investigador
de la Escuela Nacional de Ciencias

Biológicas ENCB del Instituto Po
litécnico Nacional reveló que me
diante un método de acupuntura
logró disminuir síntomas de de
presión en hombres

Esta patología es un trastorno
mental que amenaza la calidad de
vida de tres de cada 100 hombres en

el mundo y una de sus consecuen
cias es el desequilibrio hormonal

Los síntomas de la depresión
más frecuentes son incapacidad
de experimentar placer así co

mo tristeza sentimientos de cul
pa dificultad para conciliar el sue
ño descuido en la alimentación y
baja de peso además de tendencias
suicidas

Mediante este proceso hubo
modificaciones en neurotransmi

sores estructuras del sistema ner
vioso y en niveles hormonales
explicó el titular del estudio las
cuales fueron observadas median

te un método científico donde no

intervino el efecto placebo ya que
fue aplicado en animales

En el estudio también partici
pó la doctora Lucía Alba Martí
nez Mota del Instituto Nacional

de Psiquiatría quien dijo que es

ta terapia alternativa podría traer
beneficios pues se comprobó su
efecto en la regulación de conduc
tas depresivas y su implicación en
la modificación en los niveles de

testosterona

El procedimiento consistió en
inducir al roedor una conducta

depresiva mediante el aislamien
to social Luego a través de la acu
puntura se introdujeron peda
zos de sutura absorbible catgiit en
puntos estratégicos del cuerpo para
modificar el estado de ánimo

Tres semanas después se repitió
la prueba con el fin de conocer los
resultados y constatar si la rata se
guía deprimida

Con dicho estudio se podría
saber cómo se relacionan la tes

tosterona el estrés y la respuesta
al tratamiento con acupuntura en
casos de depresión originada por
falta de testosterona y depresión
conductual refirió Amalia Dávila
Hernández estudiante de doctora
do de la ENCB

Por lo anterior se deduce que
el mecanismo de acción de la acu

puntura tiene un efecto similar
a los fármacos que aumentan la
cantidad de serotonina y que re
gulan el sistema nervioso central
Además revierte el efecto negati

vo originado por el aislamiento so
cial conducta

© Con dicho estudiose
podría saber cómo se re
lacionan la testosterona
el estrésy la respuesta al
tratamiento con acupun
tura en casos de depre
sión originadaporfalta de
testosteronay depresión
conductual

Amalia Dávila Hernández
estudiante de doctorado de la

ENCB
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SE OLVIDA que el Consejo
de Representantes de la Comi
sión Nacional de los Salarios

Mínimos Conasami ha sido
el principal organismo que ha
buscado los cambios y la re
cuperación salarial del país y
desde la resolución del 9 de di

ciembre del 2011 hace cuatro
años publicó su decisión de
realizar los estudios para des
vincular el salario mínimo uti
lizado en disposiciones legales
como unidad de cuenta afir
mó Hugo ítalo Morales inte
grante del sector patronal de
la Conasami

Indicó que ahora son los
partidos políticos los que pre
tenden colgarse la medallita
de los avances que se han te
nido al establecer un solo sa

lario en todo el país y la desin
corporación del salario como
unidad para multas y recargos

Dijo Los trabajos inicia
dos por Conasami progresa
ron el 25 de septiembre del
2014 creando la Comisión
Consultiva para la Recupera
ción Gradual y Sostenida de
los Salarios Mínimos Genera

les y Profesionales incluyen
do como asesores a Banxi

co SHCP Inegi UNAM IPN

UAM ITAM Tecnológico de
Monterrey Colegio de Méxi
co CIDE y OIT

Después de múltiples acer
camientos se pudo convencer
al Congreso de la Unión me
diante estudios correspon
dientes de la necesidad de
modificar la Constitución a
efecto de tomar como medida
de referencia otros métodos

en lugar del salario mínimo en
beneficio de toda la sociedad

Así el 22 de octubre pasa
do el Senado aprobó el dicta
men para llevar a cabo las re
formas correspondientes y la
Cámara de Diputados ratifi
có la medida ha sido enviado
a todas las legislaturas de los
estados para lograr una ma
yoría que inicie la vigencia de
las normas constitucionales

UN ANO PARA VER CAMBIOS

El abogado laboral que tam
bién preside la Comisión La
boral de la Canacintra afirmó

Lo que no se ha dicho con to
da precisión y detalle es que el
proceso de desvinculación de
leyes ordenamientos y regla
mentos culminará un año pos
terior a la fecha en que entre
en vigor el decreto María del
PilarMartínez

 079.  2015.12.08



Pág: 8

Guillermo Orozco y Darwin Franco OBITEL México

Guadalajara Jal No queremos boicotear esto sino
defender el derecho de te

ner la televisión abierta
Estamos claros que el mandato consti
tucional habla del 31 de diciembre pero
lo que nos preocupa con los números
arrojados en la ciudad de Monterrey
es que miles de personas se queda
ron sin televisión expresó el dueño de
Televisa Emilio Azcárraga Jean quien
sugirió ante los micrófonos de Radio
Fórmula que el apagón analógico debe
retrasarse para no afectar a la pobla
ción de escasos recursos

Si se analizan con detalle las pala
bras de Azcárraga Jean lo que a éste le
preocupa no es el derecho a tener una
televisión abierta sino que su televi
sión podría quedarse sin consumido
res después del 31 de diciembre de
2015 fecha que el Instituto Federal de
Telecomunicaciones IFT determinó
deberían concluir las transmisiones

analógicas de televisión en México
Pensar en televidentes no es lo mismo

que pensar en ciudadanos
Si Emilio Azcárraga Jean de verdad

creyera en el derecho a tener una te
levisión abierta su preocupación no se
centraría únicamente en el acceso sino

también en la calidad de los programas
y contenidos que a diario se trasmiten
a través de las señales de televisión que
actualmente opera Televisa Si pensa

ra que todo ciudadano tiene derecho
a una televisión abierta generaría es

quemas para aprovechar de me
jor manera la multiprograma
ción que se generará cuando por

una misma señal de televisión puedan
trasmitir diversos canales

Por ejemplo en la actualidad en el
Área Metropolitana del Distrito Fede
ral la de mayor concentración de per
sonas en el país existen actualmente
11 canales de televisión y al darse el
apagón analógico estos canales se
convertirán en 55 señales distintas

Poco más de 20 señales trasmitirán

lo que Emilio Azcárraga Jean decida y
esa será la oportunidad que la vida le
está dando para demostrar que todo
mexicano tiene derecho a la televisión

abierta Esa será la oportunidad para
demostrar que lo que le importan son
los ciudadanos y no sólo los consumi
dores de sus señales y de los cientos
de productos que se anuncian en ellas

Los antecedentes del apagón
analógico
El sinuoso camino para conseguir el
apagón analógico inició en el año de
1999 cuando en el gobierno de Er
nesto Zedillo se creó el comité que
seleccionó al A 53 ATSC como el sis

tema estándar de transmisión que
adoptaría el país de cara al apagón
analógico Cinco años más tarde en
2004 la administración de Vicente
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Fox definió las políticas para la tran
sición a la televisión digital terrestre

Las fechas para realizar el apagón
analógico como tal se determinaron
el 2 de septiembre de 2010 cuando
Felipe Calderón expidió el decreto
donde se preciso que la fecha del
apagón sería el 31 de diciembre de
2015 Esta fecha se ratificó en 2013

por el Congreso de la Unión
Así que tanto permisionarios como

concesionarios ya eran conocedores de
que tendrían que migrar hacia lo digital
sin embargo en varias ocasiones soli
citaron a la extinta Comisión Federal

de Telecomunicaciones ahora Institu
to Federal de Telecomunicaciones que
se retrasara el apagón por el riesgo
que esto implicaba para sus empresas
Sus ganancias siempre estuvieron por
delante del derecho ciudadano a un

mejor aprovechamiento del espectro
radioeléctrico el cual aunque se les
olvide a los medios es un bien público

Para afrontar la transición digital
fue el gobierno no las televisoras el
que asumió los gastos para adquirir
decodificadores y televisiones digi
tales Nunca hubo una preocupación
real de las televisoras por regresar a
sus audiencias algo de lo mucho que
éstas les han dado

Desde que inicio la migración hacia
la televisión digital el gobierno federal
ha comprado 7 millones de televisiones
digitales al 11 de noviembre de 2015
de los aproximadamente 9 7 millones
que deben proporcionarse

¿Qué pasará después del
apagón analógico
Organismos ciudadanos como la
Asociación Mexicana de Derecho a la

Información Amedi y el Observatel
coinciden en que el apagón analó
gico generará mayor penetración de
la televisión digital lo cual incidirá
en la creación de nuevas señales y
contenidos que abrirán camino a una
verdadera competencia en la televi
sión abierta nacional

En teoría esto es cierto porque
se multiplicarán los canales de te
levisión y eso podría ocasionar una
diversificación de la oferta televisi

va al ofrecer canales propios para un
tipo de audiencia por ejemplo Canal
Once ha manifestado que una de las
señales que tendrá será dedicada ex
clusivamente a la población infantil
la cual podrá acceder a lo largo del
día a los contenidos de calidad que
la televisora del Instituto Politécnico

Nacional IPN genera para niños y
jóvenes de todo el país

Sin embargo también puede
suceder que el Canal 2 de Te
levisa multiplique los mismos
contenidos que ahora trasmite
por las cinco señales que ten
drá Contenidos que como sabemos
no interpelan de manera inteligente
y creativa a sus audiencias Así que
la apuesta puede darnos más de lo
mismo o generar contenidos que
incluyan a todos los sectores de la
sociedad Esto dependerá de qué tan
abiertas estén las televisoras a me

jores contenidos
El apagón analógico también dará

como resultado un salto exponencial
en la calidad de la imagen y el so
nido en las señales de la televisión
así como la oportunidad de un me
jor aprovechamiento del espectro
radioeléctrico que se libere al dejar
atrás las señales analógicas Ese espa
cio que se libere podría permitir la ge
neración y mejora de otros servicios
digitales como la telefonía celular y
el Internet

El apagón analógico es ya una rea
lidad Así que el 1 de enero podremos
ver en las pantallas de Televisa la
verdadera preocupación de Emilio Az
cárraga por el derecho a la televisión
abierta para todos los mexicanos «í
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Reforma educativa no es para
lastimar a docentes EPN
Maurcio Rubí

EL ECONOMISTA

EL MANDATARIO Enrique Peña Nie
to dijo que a nadie escapa que hay resis
tencias a la reforma educativa pero co
mentó que era fundamental romper con
algo que estaba distorsionando la necesi
dad de tener maestros mejor calificados y
preparados

Al visitar la escuela primaria Rodol
fo Menéndez el presidente argumen
tó que la evaluación de maestros busca
que frente a los alumnos estén los do
centes mejor preparados y tengan un
proceso de actualización constante y
permanente

Acompañado de funcionarios de su
gobierno entre ellos el secretario de
Educación Pública el Ejecutivo reiteró

que la reforma educativa no está diseña
da para afectar a los docentes sino para
que tengan mayores oportunidades

Peña Nieto destacó que a través del
mecanismo financiero que se lanzó pa
ra obtener recursos para infraestructu
ra educativa los llamados bonos edu
cativos el viernes pasado se alcanzaron
8 500 millones de pesos en una primera
acción y previo que al concluir su admi
nistración se levantarán recursos adicio

nales por 50 000 millones de pesos
Asimismo explicó que la reforma

educativa no se agota ni concluye en su
administración Garantizó que la ins
trucción a la SEP es que se creen los me
canismos a través de Internet para que
el proceso de rehabilitación y moder
nización de escuelas sea transparente y
abierto
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Reforma educativa no esta hecha
para despedir maestros Peña

El Jefe
del Ejecutivo dijo
que en 2016 se
invertirán casi 14 mil
millones de pesos en
infraestructura escolar
El presidente Enrique Peña Nie
to reiteró que la reforma educa
tiva no está hecha para despedir
a los maestros sino capacitarlos
en beneficio de los niños

De visita en la escuela pri
maria Rodolfo Menéndez de la
capital el mandatario informó
que los primeros bonos educa
tivos emitidos en la Bolsa Mexi

cana de Valores BMV fueron de
ocho mil 500 millones de pesos
y se espera que se la cifra suba a

50 mil millones

Peña Nieto recordó que el
monto recaudado se invertirá
en la mejora de los centros edu
cativos y antes de que finalice el
año se otorgarán recursos a dos
mil 483 escuelas y a 13 mil 900
en 2016

Acompañado del secretario
de Educación Pública Aurelio
Ñuño el Presidente agradeció a
los profesores y directivos de la
escuela por hacer suya la refor
ma educativa y compartir su
experiencia

Mientras que Ñuño men
ciono que la primaria Rodolfo
Menéndez ya implemento los
nuevos esquemas educativos
y se convertirá en escuela de
tiempo completo y una de las

que entre al programa Al 100
es decir que tendrá mejoras en
su infraestructura

El director y subdirectora del
plantel Silvestre Meneses y Luz
María Cuervo respectivamen

te mencionaron que sus cargos
fueron obtenidos después de
haberse sometido a la evalua

ción docente junto con otros
profesores

Al llegar al recinto educati
vo el presidente Enrique Peña
Nieto compartió bromas con al
gunos niños quienes lo recibie
ron con un ¡buenos días señor
Presidente Al ver que algunos
de los pequeños sonreían el
jefe del Ejecutivo les advirtió el
que se ríe de sus travesuras se
acuerda
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Quienes no aprueben las evaluaciones docentes
tendrán la oportunidad de actualizarse mediante
cursos de capacitación y presentar de nueva cuenta
el examen para demostrar que están en aptitud
para dedicarse a la docencia
Enrique Peña Nieto
Prspirientp de México

T FABIOLAAYALA
m @faya mea
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Buscan remodelar 13 mil 900 planteles

Darán 50 mmdp
para escuelas vía
bonos en la BMV
EL PRESIDENTE AFIRMA que se prevén captar recursos de iniciativa
privada para mejorar condiciones destaca transparencia de recursos

 079.  2015.12.08
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Por EuniceO Albarrán
eunice ortegá@ra¿on com nnx

Seguiremos rompiendo todas lasresistencias para seguir impte
mentado la Reforma Educativa
para garantizarquelos niñosy jó

venes tengan una educación de calidad y
los maestros puedan tener mejores con
diciones laborales y de preparación dijo
el Presidente Enrique Peña en su visita a
la escuela primaria Rodolfo Menéndez
en el Centro de la Ciudad de México

En el patio del plantel y en compañía
del secretario de Educación Pública
Aurelio Ñuño el primer mandatario les
explicó a tos alumnos y padres de familia
que con los Certificados de Infraestruc
tura Educativa Nacional CIEN el Go
bierno federa espera para 2018 recau
dar cerca de 50 mil millones de pesos
para atender las necesidades de infraes
tructura de los planteles educativos en
todo el país

El mandatario sostuvo que gracias a
los Certificados colocados en la Bolsa

Mexicana de Valores BMV se penniti
rán captar mayores recursos a través de
la Iniciativa Privada para llevar mejor
infraestructura a los planteles educa
tivos que requieren adecuaciones de
manera urgente

Este proceso de remodelación re
habilitación de todas las escuelas y la
infraestructura educativa que se tenga

en el país sea transparente sea abierto
Y que la página de internet que eventual

mente se esté habilitando y disponien
do para tal propósito que todo el público
pueda conocer cuánto se está dedicando
y a qué escuela indicó

Además Enrique Peña puntualizó que
tan sólo el pasado viernes los CIENlogra
ron recaudar 8 mil 500 millones de pe
sos por lo que se dijo confiado que para
el 2018 se puedan captar 50 mil millones
de pesos

Señaló que en 2015 se canalizaron re
cursos para atender 2 mil 483 escuelas
mientras que se tiene proyectado que
para el próximo año se podrán arreglar
13 mi 900 escuelas para mejorar infraes
tructura educativa para que los niños
tengan mejores condiciones de estudio

Se trata de que tengamos planteles
que estén en condiciones dignas y de
corosas que estén en óptimas condicio
nes con aulas bien con buenos pupitres
pizarrones material educativo comen
tó el Presidente Enrique Peña

El titular del Ejecutivo se comprome
tió a que todos los recursos utilizados
para el sector educativo del país sean
transparentes y sobre todo auditables
esto a través de la Secretaría de Educa

ción Pública

Refirió que estas acciones son en
beneficio de la educaciónd de las ni

nas y niños de México y recordó que
la Reforma Educativa permitirá pre

parar de mejor manera a las presen
tes y futuras generaciones para lograr
que el país sea más competitivo y con
mayores oportunidades

Enrique Pena
Presidente de México

Con esto sin duda
aseguraremos que nuestras niñas
y niños de México estén mejor
formados preparados y les depare
el día de mañana un mejor
futuro
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ESFUERZO
Pondera Aurelio Ñuño Mayer
potencial del programa CIEN
REDACCIÓN

El secretario de Educación Pública SEP
Aurelio Ñuño Mayer destacó el trabajo del
Gobierno déla Repúblicapara transformar
las escuelas del país y brindar una mejor
educación a los menores

Al acompañar al presidente Enrique
Peña Nieto en la presentación del progra
ma Certificados de Infraestructura Edu

cativa CIEN en la primaria Rodolfo Me
néndez del Centro Histórico de la ciudad

de México el funcionario federal reiteró la
importancia de la Reforma Educativa así
como la evaluación magisterial

Ñuño Mayer pormenorizó que tuvo la
oportunidaddetenerun diálogo sin filtros
abierto directo con los maestros lasmaes
tras los padres de familia y por supuesto
con los niños

Esta escuela va en una transforma

ción en la que por un lado tiene un direc
tor que seganó su plaza con un concurso

tiene cuatromaestros que también sehan
ganado su plaza La maestra Luz María
que es la subdirectora que como lo acaba
de explicar fue con todo ánimo a presen
tar ahora su evaluación esta última eva
luación al desempeño expresó

El funcionario federal adelantó que
este plantel será una escuela de tiempo
completo ytambién estará dentro delpro
grama de Escuelas al CIEN

El secretario de Educación resaltó la

necesidad del trabajo coordinado entre
gobiernos padres de familia y maestros
para lograrunaverdadera transformación

Esta transformación entre la evalua
ción entre el acompañamiento quehacen
lospadres defamilia comopartedelnuevo
modelo de escuela que queremos tener
sumado a las escuelas de tiempo comple
to y al programa de Escuelas al CIEN es
muestra de la transformación del sistema

educativo a partir de la reforma puntua
lizó el titular déla Secretaría deEducación

El secretario resalto la abierta comunicación que ha tenido con las comunidades escolares
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Pega a universidades
crisis en pensiones

Llaman a instaurar

una política nacional
que se encargue

de regular el apoyo
SONIA DEL VALLE

Todas las universidades públi
cas estatales UPES tienen sis
temas de pensiones práctica
mente quebrados tanto que ya
aportan cerca del 30 por ciento
de sus recursos ordinarios a pa
gar a sus pensionados

Así lo aseguró el actuario
Francisco Miguel Aguirre Fa
rías quien señaló que el proble
ma financiero más grave es la
deuda oculta a revelar

Incluso dijo las universida
des de Michoacán y Oaxaca tie
nen problemas más acuciosos
porque no han modificado en
nada su sistema de pensiones

Precisó que en 21 univer
sidades se modificaron los es
quemas de pensiones para las
generaciones actuales y 27 pa
ra las futuras

Uno de los cambios seña
ló fue el salario regulador para
que los trabajadores no se jubi
len con el último salario sino

con el promedio de los últimos
cinco años

La mala noticia es que
la Suprema Corte de Justi
cia declaró inconstitucional el
salario regulador lo que im
plica problemas gravísimos
expreso

Además otro de los cam
bios fue que los jubilados si
guieran aportando al sistema
de pensiones y la Corte lo de
claró inconstitucionaL

Un ejemplo es la Universi
dad Autónoma de Nuevo León
su sistema de pensiones era via
ble de manera perene no antes
de 2100 Con esta declaración
de la Corte su fondo de pen
siones se agota en 2026 de es
te tamaño son las atrocidades
jurídicas que se cometen ex
preso el especialista quien ha
realizado los estudios actuaria
les de las UPES

Aseguró además que los 12
mil millones de pesos que ha
canalizado el Gobierno federal
en los últimos 15 años a las uni
versidades son prácticamente
tacahuates frente a un pasivo
contingente de 300 mil millo
nes de pesos

Estoy convencido de que
tarde o temprano el Gobierno
federal tendrá que entrarle al
tema de las pensiones por lo
pronto que nos siga ayudando
con esto que como saben son
cacahuates porque nos da mil
millones cuando los pasivos
contingentes son 300 mil mi
llones de pesos expresó

El actuario también asegu
ró que en el Gobierno federal
no existe ni una sola instancia
encargada de establecer regu
lar y fijar una política nacional
sobre pensiones

Por su parte el secretario
general de la ANUEES Jaime
Valls aseguró que si bien el Fon
do para las Reformas Estructu
rales de las UPES ha generado
ahorros casi del 50 por ciento a
los sistemas de pensiones se re
quiere establecer un monto ex
traordinario de recursos para
atender los pasivos contingen
tes actuales

Ello dijo ante la necesidad
que tiene el País de incrementar
la calidad de los servicios edu
cativos y aumentar la cobertura
de la educación superior al 40
por ciento para 201
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¿Y la secretaría de cultura
La luna de miel por la que actualmente transita Aurelio Ñuño con

los medios electrónicos impidió
que su declaración sobre su carencia de
tiempo para atender al sector cultural
tuviera efectos perniciosos para sus as
piraciones rumbo al 2018 Ese blindaje
artificial sin embargo no lo ha eximido
de críticas y señalamientos por su fal
ta de tacto y su impericia en este y otros
santos relevantes

¿La nueva secretaría va ¿Está destina
da al ex rector José Narro o al actual titular

de Conaculta El correlato de esta defini
ción implica el arribo de Gabriel O Shea a
Salud en lugar de Mercedes Juan Antes
de las personas —dice el manual del priis
ta políticamente correcto— está el proyec
to y eso es justamente lo que se critica de la
idea de erigir una nueva instancia fuera de
la SEP luego de siete décadas

Las voces más críticas se escuchan den

tro del INAH y el INBA dos de las depen
dencias que quedarían sectorizadas dentro
de la nueva secretaría de cultura mismas
que tienen la función histórica de resguar
dar el patrimonio cultural de México Y sus
reclamos han subido de intensidad en vís
peras de que concluya el actual periodo or
dinario de sesiones dentro de la LXIII Le

gislatura federal dentro de una semana En
particular alegan porque la iniciativa pre
sidencial abre el patrimonio cultural de la
Nación al usufructo privado

Antes de la propuesta del Ejecutivo ha
bía una propuesta para decretar una nue
va Ley de Fomento y Disfrute de la Cultura
presentada por un grupo de senadores de
diversos partidos en septiembre del 2014
La iniciativa presidencial propone reformas
a la Ley Orgánica de la Administración Pú
blica Federal y 19 leyes más donde propo
ne crear la secretaría de cultura así como
las reformas a 19 ordenamientos

Así la nueva secretaría asumiría la fa
cultad de ejercer todas las atribuciones
que la Ley General de Bienes Nacionales y
la Ley Federal sobre Monumentos y Zonas
Arqueológicos Artísticos e Históricos es
tablecen para estos monumentos y zonas

mas los paleontológicos
El artículo 19 de la Ley Orgánica del

INBAL también sería reformado La Ley
Orgánica del INAH actualmente en vi
gor dice que depende de la SEP pero tie
ne personalidad jurídica y tiene la facultad
de tener patrimonio propio Esto le da na
turaleza jurídica de un organismo descen
tralizado Siempre se pensó que el INAH
debía ser un organismo descentralizado es
decir con autonomía técnica y adminis
trativa pero en la época de su fundación no
existía este concepto en la Administración
Pública Federal

El problema de quitarle su autonomía se
basa en las nuevas funciones que se le otor
gan a la Secretaría de Cultura y que ahora
no tiene la SEP volviéndolo en la práctica
desconcentrado El volverlo jurídicamen

te órgano desconcentrado se dice explíci
tamente en los artículos transitorios de la

iniciativa que en lugar de referirse sólo al
INAH y al INBA dice los organismos ad
ministrativos desconcentrados INAH e

INBA

El artículo 7 de la Ley Orgánica del
INAH reformado propugna que por la fa
cultad del director del Instituto no podría
hacer sus propios reglamentos ni podría
desempeñar funciones propias de su cargo
que no estuvieran explícitas en la Ley Or
gánica Al INBA no le reconocen su perso
nalidad jurídica convirtiéndolo de facto en
una unidad administrativa

Los artículos tercero y cuarto transi
torios dicen que los derechos laborales de
Conaculta y la SEP se respetarán confor
me a la ley sin precisar cuál Esto impacta
ría porque hay un cambio de patrón y ne
gociarán las nuevas condiciones de trabajo
y nuevas formas de contratación

¿Y Radio Educación Los transitorios
mencionan que también pasará a la Secre
taría de Cultura

EFECTOS SECUNDARIOS

MÉTODO Con la anulación de los comicios
en Colima y la derrota del PRI en las ex
traordinarias del distrito I de Aguascalien
tes cierra el año electoralmente hablando
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para el partido en el gobierno y su dirigen
te nacional Manilo Fabio Beltrones quien
sin dejar de lado su característica vehe
mencia ahora enfila a conducir la selección

de los 12 candidatos a las gubernaturas que
se disputarán el primer domingo de junio
Durango salió por acuerdo de unidad gra
cias a que Beltrones pudo apagar la rebelión
de los lagunenses y pudo sacar adelante la
propuesta del gobernador que recayó en
el alcalde de la capital Igual puede suceder
con Quintana Roo donde el alcalde de Pla
ya del Carmen Solidaridad Mauricio Gón
gora es el favorito del gobernador ¿Podrán
ganarle a Carlos Joaquín

INTERCAMBIOS El titula de la Sagar
pa José Calzada Rovirosa estuvo en China
para formalizar acuerdos que desde hace
tres meses están vigentes desde septiem

bre y que permitieron la entrada de pro
ductos mexicanos a aquella nación como
berries maíz blanco y productos cárnicos
Y a partir de este mes el gobierno de aque
lla nación ya permite el acceso a productos
lácteos y tabaco Tan sólo de estos dos últi
mos productos la dependencia federal tie
ne proyectado un ingreso por alrededor de
25 millones de dólares que contribuirán a
la meta trazada de aumentar las exporta
ciones agroalimentarias hacia este destino
en 150 millones de dólares

México es el país que ha consolidado la
apertura de más nichos de mercado pa
ra productos agroalimentarios en Chi
na durante este año a través de la firma de
protocolos sanitarios entre el titular de la
Sagarpa José Calzada Rovirosa y las auto
ridades de este país asiático
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La reforma constitucional en materia educati

va cuyo contenido fue
producto del consenso
entre legisladores de

todas las fuerzas políticas fue
publicada el 26 de febrero de
2013 hace casi tres años Uno
de los ejes rectores de la refor
ma es la evaluación educativa
tanto de los estudiantes como
de los docentes

Desde los primeros debates
para reformar el sistema edu
cativo de nuestro país se plan
teó que tanto el ingreso al
servicio docente como la pro
moción de los maestros a fun

ciones directivas o de supervi
sión sea mediante concursos

de oposición poniendo énfasis
en los méritos y el desempeño
de los maestros rompiendo
el esquema de plazas que po
dían heredarse El espíritu fue
que la educación de nuestras
niñas y niños jamás volviera
a ser vista como patrimonio
de alguna persona o sindicato
sino como el derecho humano

que es
Repensar el sistema educativo
era una urgencia sobre todo
cuando la mayoría de los es
tudiantes que termina la edu
cación media superior o no
cumple con los parámetros
mínimos para alumnos que
cursan la educación básica
en áreas primordiales como

las matemáticas y la lectura
o tiene apenas un dominio
elemental de ellas México en
ambas asignaturas está repro
bado
La evaluación docente está

diseñada para saber la capaci
dad y preparación de nuestros
maestros no con un ánimo
punitivo sino con uno cons
tructivo Tiene dos ventajas
enormes tanto para los maes
tros como para el país 1 pre
mia el desempeño por lo que
los maestros cuyos resultados
sean sobresalientes tendrán
un reconocimiento por ello
con un aumento a su salario
e incentivos para ser promo
vido a puestos directivos o de

supervisión y 2 ayuda a los
maestros cuyos resultados no
sean satisfactorios pues en
esos casos los docentes ten
drán el derecho y la oportuni
dad de recibir ayuda por parte
del Estado para mejorar su
desempeño
A pesar de la resistencia de
grupos que defienden el esque
ma del pasado velando por
conservar privilegios que son
ajenos a la educación la eva
luación educativa avanza gra
cias a que la inmensa mayoría
sí tiene voluntad permitiendo
que nuestro sistema educativo
migre hacia un esquema trans
parente que permita tener un
diagnóstico claro

La educación es la piedra angu
lar de nuestra sociedad la eva
luación es un elemento clave

pero este debe ir acompañadc
de la reestructura de los plañe
de estudio por ejemplo coi
la reincorporación de mate
rías que fueron desaparecida
como ocurrió con Civismo d
la inversión en infraestructura
de nuevos métodos de enseñan

za y del aprovechamiento de 1
tecnología para el aprendizaje
Todo esto sigue siendo tare
pendiente Este Gobierno debí
entender que las reformas ei
papel de poco sirven si no sor
traducidas en hechos No ha
mejor inversión y apuesta a
futuro que la educación
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La evaluación educativaes punto de partida y
no el fin de la reforma
educativa Evaluar a los

profesores es importan
te como punto de partida para
saber dónde están ubicados los

responsables de comunicar y
enseñar es decir el magisterio
pero también como parte de un
proceso para ampliar las áreas
de oportunidad de los propios

maestros incluyendo una me
jora en su calidad de vida
Se trata de construir un proce
so virtuoso de capacitación y
crecimiento para que México
y sus generaciones más jóve
nes ganen Y es que si bien las
maestras y maestros que par
ticiparon en esta primera eva
luación no contaron con pre
paración previa en el Distrito
Federal pusimos en marcha el

programa Contigo maestro conti
go maestra enfocado a impulsar
su preparación y actualización
previa para participar con éxi
to en la evaluación magisterial
Mejores profesores y mejores
alumnas y alumnos también
deben reflejarse en óptimas
condiciones laborales pro
mociones basadas en la capa
citación y la meritocracia e
impulsar así una calidad de

vida digna para cada maestra y
maestro

La reforma educativa es parte
de un proceso que ahora debe
avanzar en la discusión de los
modelos educativos actualiza

dos y acordes a un mundo glo
balizado y más competitivo así
como el debate de la inversión
y la infraestructura es decir
los temas que nos lleven a un
cambio de fondo que se traduz

ca en la conformación de un

país con mejores ciudadanos
Todos los esfuerzos que contri
buyan a mejorar la educación
beneficiarán a nuestro país en
el presente pero sobre todo en
el futuro toda vez que Méxi
co tendrá generaciones mejor
preparadas y capacitadas Las
niñas niños y jóvenes que hoy
viven esta transición serán los

mayores beneficiados

La evaluación educativa al magisterio ha
logrado impulsar uno
de los puntales más
importantes de la re

forma educativa aprobada por
el Congreso de la Unión en
2013 que es la calidad Nadie
puede ni debe subestimar los
logros Sería mezquino rega
tear el reconocimiento a esta

administración que se atrevió
con audacia y visión hacia el
futuro a transformar la única
palanca de desarrollo la edu
cación

Reconocer las deficiencias de

nuestro sistema educativo y
enfrentar intereses persona
les y de grupo que por añejos
parecían inamovibles requi
rió sin duda enfrentar viejas
resistencias e intereses econó
micos de grupo
Pero el avance no debe perci
birse únicamente en las nue

vas acciones que el Estado
quiere impulsar en beneficio
de una educación de calidad

que impacte en el desarrollo
nacional sino también en el
sentido de que se pone tér

mino a corruptelas derivadas
de chantajes y compadraz
gos poniendo nuevo rumbo
a un sistema educativo que
tiene en la transparencia un
elemento vital para impulsar
y reconocer a un magisterio
que ejerce con honestidad su
vocación
Los intentos de sabotaje en
estados como Guerrero y
Oaxaca así como de grupos
subversivos en otras entida
des no hallaron eco en sus
intentos de echar abajo las
evaluaciones de miles y miles

de maestros que desean inte
grarse a las nuevas reglas de
la Ley General de Educación y
de la Ley General del Servicio
Profesional Docente
El secretario de Educación
Aurelio Ñuño ha sido claro la
reforma educativa va adelante

y se aplicará la ley a quienes
intenten echar abajo los pro
cesos de evaluación Los maes
tros no serán más sujetos de
secuestro de parte de grupos
de interés sino participantes
activos en la transformación
educativa nacional

Pero los esfuerzos del Gobier
no federal van más allá de la

letra de la reforma puesto que
ha colocado de manera exitosa
Certificados de Inversión Edu

cativa Nacional CIEN por un
valor de 8 mil 581 mil millo

nes de pesos los cuales pre
tenden obtener recursos por
más de 50 mil millones de pe
sos en los próximos tres años
con el fin de beneficiar a cerca
de cuatro millones de alum

nos en más de 33 mil planteles
educativos de todos los nive
les en la esfera nacional
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Apuestan profesores por la
transparencia mediante OPTT
REDACCIÓN
Los agremiados del sector educativo nacional
institucionalizaron la creación del Observato

rio Público de Transparencia e Información
OPTI en 17 Secciones Sindicales que dispon
drán información sobre programas políticas
y acciones sindicales laborales y sociales tal

como ya lo hacen los Órganos Nacionales de
Gobierno a través del OPTISNTE

Durante una región entre el Secretariado
Nacional del Sindicato Nacional de Trabajado
res de la Educación SNTE y demás organis
mos realizada en Zapopan Jalisco durante el
fin de semana pasado los profesores convoca
ron a la sociedad los profesores y a los tres ni
veles de Gobierno a sumar esfuerzospara con
solidar los avances de la Reforma Educativa

Ante la necesidad de conservar a los profe
soresmejorcapacitados también consideraron
urgente finalizar las negociaciones sobre sala
riosy prestaciones para 2016 de forma propor

cionada debido a que México es el país donde
los maestros invierten más tiempo y recursos
propios en su capacitación y actualización

Pese a ello indicaron que la SNTE segui
rá brindando mediante el Sistema Nacional
de Desarrollo Profesional Sinadep apoyo y
acompañamiento pedagógico a los maestros
que participen en la evaluación

Buscan ofrecer docentes mejor capacitados
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